



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Ceremonia de largada del agua organizada por la Mesa Interinstitucional de Riego de Valle Medio tuvo su primera edición en el año 2017.

El evento tiene como finalidad hacer público el momento de ingreso del agua al sistema de canales de riego a la Isla Grande de Choele Choel, con la apertura de las compuertas en el Partidor de Luis Beltrán para visibilizar la importancia que tienen los canales en la zona de producción bajo riego. De esta manera se difunde y concientiza a la población sobre el uso y el aprovechamiento del recurso y se propone la investigación, capacitación y difusión de la temática. Valorándose a su vez el trabajo de mantenimiento realizado en los canales para poder conducir el agua eficientemente en las temporadas de producción.

Este acto es sumamente significativo, ya que es el momento donde comienza a fluir el agua a través de un sistema de canales, poniendo en valor la zona de producción bajo riego como origen de un número creciente de actividades socio-productivas.

El sistema de riego de la Isla Grande Choele Choel está conformado por una secuencia de canales: principal, secundario y terciario. El agua, proveniente del curso del Río Negro, ingresa en la Boca Toma y recorre luego 7 km por el Gran Canal Matriz Sud hasta el Partidor Choele Choel con 10 compuertas, de las cuales dos abastecen al Canal de la Isla Choele Choel y las ocho restantes dan nacimiento al Canal Matriz Sud que tiene una longitud de 32 Km hasta llegar a la Usina "Ing. Guillermo Céspedes" y al Canal Pomona - San Antonio Oeste de 180 Km, que provee agua para la Ciudad homónima, Balneario Las Grutas, Puerto del Este y ALPAT.

El levantamiento de la compuerta del Partidor que se realiza anualmente y hoy a partir de la mesa interinstitucional se promueve como una ceremonia, es un acto que representa el inicio de un nuevo año productivo, es donde nace la vida y se valora el agua como recurso esencial, junto al suelo y todos los recursos naturales. Esta pequeña ceremonia, es una acción muy trascendente para toda la población de la Isla Grande de Choele Choel. La apertura de las compuerta y el paso del agua refleja y valora todo el esfuerzo de esos pioneros que soñaron con este sistema de riego.

El riego incide de forma directa en la vida de todos y cada uno de los vallemedienses, de allí la importancia de este sencillo pero valioso acto.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

La Mesa Interinstitucional de Riego, creada en el año 2015 con el objeto principal de promover el buen uso del agua de riego en la región del Valle Medio de Río Negro, está conformada por el INTA - Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria - Agencia de Extensión Rural Valle Medio, el Instituto de Formación Docente Continua de Luis Beltrán, el CREAR - Agencia de Desarrollo Valle Medio, el Consorcio de Riego "Los Pioneros", el Consorcio de Riego "Doctor Paz", el Consorcio de riego Canal 6, el Consorcio de segundo grado Isla Choele Choele, Consejo Asesor de INTA, el DPA - Departamento Provincial de Aguas, la Chacra Experimental del Ministerio de Agricultura Ganadería y Pesca de Río Negro.

En aquella oportunidad la Mesa propuso ejes de trabajo, a partir de los cuales desarrolla acciones específicas, bajo el lema "Agua, Producción y Vida" y estos son: la sensibilización respecto del uso y valor que le damos al agua; la capacitación con propuestas técnicas para los consorcios y didácticas para los docentes; la investigación con estudios para producir conocimiento sobre nuestro sistema de riego; y la relación entre instituciones.

La primera vez que se revalorizó la apertura de las compuertas fue el 17 de Agosto del 2009, cuando después de muchos años sin ejecutarse obras de revestimiento, se cementaron 2000 metros del canal secundario numero IV, que atraviesa el ejido urbano de Luis Beltrán, y su inauguración fue coordinada con la habilitación de la misma, este evento dio pie a la planificación de la primera Fiesta de los Canales de Riego en Luis Beltrán; siendo en el año 2010, donde se realiza la primera edición a nivel provincial, y desde allí no solo se plantea como un festejo, sino también como un nuevo espacio de reflexión sobre la importancia del agua para la vida, su cuidado y el desarrollo de la producción y la integración de los pueblos, la comunidad y Municipalidad de Luis Beltrán.

Por ello:

Autor: Leandro Miguel Tozzi.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés productivo, económico, social y ambiental, la "Ceremonia de largada del agua" organizada por la Mesa Interinstitucional de Riego de Valle Medio a celebrarse en el mes de Agosto del año 2018 con el fin de concientizar a la población sobre el uso del agua.

Artículo 2°.- De forma.